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◆城下地区防災計画を策定しました

　この計画は、地域防災力の向上と災害時における対応力の強化を進めるためのマスタープラ

ンとなるものです。

　６月３日（金）報道機関への発表、６月５日（日）には各自治会役員への説明会を開催、９月

末に概要版（家庭保存版）を城下地域住民の皆様に配布するなど計画の周知、啓発に努めました。

◆防災訓練を実施しました　

　９月25日（日）城下地区防災センターにおいて実施しました。消防団第六分団員、各自治会

役員、未来会議役員が参加しました。

　防犯防災役員及び分団員の指導のもと、自然災害に備えた土のう作り、土のう積みの訓練を

行いました。

防災訓練終了後、城下地区金窓寺川調整池整備工事の現場視察を行いました。

＊訓練開始前に、宮下省二市議会議員（城下まちづくり未来会議相談役）から千曲川・金窓寺

川の洪水の歴史、城下地区金窓寺川調整池整備取り組みの経緯等について、そして現場に

おいても宮下議員から施設に係わる説明をしていただきました。

　　　　　　　

◆城下地区防災備蓄倉庫の設置などについて

　城下地区防災計画に基づき、防災備蓄倉庫の設置と備蓄品

の配備について、複数年で整備する方向で検討を進めました。

　令和４年10月1日付けで、会計役員として新たに金井保芳さん（諏訪形自治会）

が就任されました。　
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（4）令和５年 2 月 16日

ごあいさつ
会　長　　

令和５年が始まり１か月あまりが過ぎました。皆様のご健康、ご

多幸をお祈り申し上げます。

　昨年は、コロナ禍、ウクライナ戦争、異常気象、政情不安、イン

フレなどなど苦難の年でした。

　さて、城下まちづくり未来会議におきましては、昨年３月に城下

地域における課題解決に向けての取り組みの指針となる「城下まち

づくり計画」を作成しました。計画においては、当地域の解決すべ

き課題として次の５項目を掲げました。

① 高齢者福祉の充実、医療環境の整備

② 農地と宅地の混在、農地の荒廃化、農地と山林の維持管理

③ 住宅が進む中での増加する空き家対策

④ 生活道路の整備

⑤ 防犯防災対策

　そして課題解決に向けた「まちづくりビジョン」を次のように決めました。

　令和４年度を振り返りますと、引き続くコロナ禍により各自治会と同様に城下まちづ

くり未来会議の活動も制約を余儀なくされ、住民のふれあい、支え合いを中心としたコ

ミュニティづくりが困難な事態でもあり、「城下まちづくり計画」に沿った活動が十分に

できませんでした。

　年は改まりましたが、依然として先行きが見通せない状況が続いています。今年こそ

は地域に明るさが戻ることを願い、当地域の課題解決に向け活動を進めてまいりたいと

思います。

　城下地域の皆様のいっそうのご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

３. 安全・安⼼なまちづくり
                                                                       城下地区防犯防災協議会
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◆上田市長の現地視察

　左記の要望活動を受けて、11月４日（金）上田市長による現地

視察が行われました。

上田市からは、土屋陽一市長、土木課長、担当係長他関係職員、

城下地域からは、宮下省二市議会議員、関係自治会役員、まち

づくり未来会議役員等が出席しました。現場において、改めて

上田市長に対し早期の対応について要望しました。

＊視察か所　①　御所沢調整池設置要望か所一帯

　　　　　　②　朝日ヶ丘自治会南側旧長池導水路及び管理道路

　　　　　　③　上田市霊園北側水路

◆地域課題の検討

　令和４年度の地域課題として次の２項目を設定し、関係自治会と協議、検討を行いました。

①　千曲川水辺プラザ水路の維持管理、今後のあり方について

　設置経緯、利用の実態、現状等を把握し、関係自治会との協議を経て、今後の維持管理の

あり方の方針をまとめました。

②　朝日ヶ丘自治会南側旧長池導水路及び管理道路の環境整備について

　上田市長の現地視察において、隣接地域に設置される太陽光発電施設の調整池計画を踏ま

え、市に対し早期の改修についての要望を行いました。

◆太陽光発電施設について

10月16日（土）上田市諏訪形太陽光発電施設事業に関する協定書が事業者と城下地域の全自

治会長（９自治会）との間で締結されました。

　この締結を受け、現在工事が進んでいます。今後における太陽光発電施設に関する上田市等

への要望については、城下地区自治会連合会において連絡、調整等の対応を行い、城下まちづ

くり未来会議と連携して取り組みを進めてまいります。

◆城下あいさつ・声かけ運動を実施しました

　本年度も実行委員会を組織し、地域

内25か所において７月１日（金）、11月

１日（火）一斉に行いました。

◆城下地区社協住民会議を開催しました

11月17日（木）城下地区防災センターにおいて、城下地区社協役員、福

祉推進委員他が参加、上田市社会福祉協議会 荻原宏樹地域福祉課長に講師

をお願いし、「フードドライブの取り組みについて」の研修を行いました。

＊フードドライブとは、家庭で余っている食品を集めて、食品を必要としている方々に届

ける活動です。

＊フードドライブの推進は、食品ロス削減に向けた取り組み、持続可能な社会を目指すも

のです。

◎令和４年度定期総会について

　令和３年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から対面での総会は見送

りとし、書面方式により関係議案の議決・承認をいただきました。

◎城下まちづくり計画について

　令和４年３月に城下まちづくりの指針となる「城下まちづくり計画」を作成し、総会議案の議

決に合わせ報告をしました。

　令和４年度が初年度として、「城下まちづくり計画」による取り組みがスタートしました。計

画の内容については、ホームページに掲載してありますので、ご覧ください。

◎上田市主催の会議への参画等

　４月20日（水）上田文化会館ホールにおいて上田市地域協議会合同委嘱式が開催されました。

　城下まちづくり未来会議からも役員が出席し、住民自治組織としての活動報告と、地域協議

会役員との意見交換を行いました。

　また、上田市からの住民自治組織の活動に関するアンケ―トへの対応をしました。

◆上田市、長野県への要望活動

　城下地域の環境整備に係わる課題について、地域内の９自治

会と現場確認や調整会議を経て、要望項目をとりまとめ、10月

21日（金）に上田市、25日（火）に長野県への要望活動を行いま

した。

１. 活⼒あふれ、⽣活を⽀えるまちづくり
                                                            城下地区環境建設協議会、城下地区⾃治会連合会

２. ともに⽀え合うまちづくり
                                                                       城下地区社会福祉協議会
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内　　　容

改良工事の早期完成

改良工事の早期完成

改良工事

土留擁壁安全点検

御所沢調整池関連整備

上田市霊園北側水路整備

未整備地区の早期完成

地区消防計画の作成に合わせ、千曲川災害

を教訓とする防災、災害復旧関連説明会の

開催

要望先

長野県

長野県

上田市

上田市

上田市

上田市

上田市

上田市

分　　　類

１.主要道水路整備

２ .災害対策

３.その他

項　　　目

県道長野上田線

県道上田塩川線

市道三好町原峠線

市道神畑原峠線

城下地区雨水排水対策

城下地区水道整備

防災対策
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　令和４年度を振り返りますと、引き続くコロナ禍により各自治会と同様に城下まちづ

くり未来会議の活動も制約を余儀なくされ、住民のふれあい、支え合いを中心としたコ

ミュニティづくりが困難な事態でもあり、「城下まちづくり計画」に沿った活動が十分に

できませんでした。

　年は改まりましたが、依然として先行きが見通せない状況が続いています。今年こそ

は地域に明るさが戻ることを願い、当地域の課題解決に向け活動を進めてまいりたいと

思います。

　城下地域の皆様のいっそうのご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

３. 安全・安⼼なまちづくり
                                                                       城下地区防犯防災協議会


